

- 1) Jual beli yang haram zatnya, najis, atau tidak boleh diperjual belikan, seperti babi, berhala, bangkai dan khamar (minuman yang memabukkan). Adapun bentuk jual beli yang dilarang karena barangnya yang tidak boleh diperjual belikan adalah air susu dan air mani.
- 2) Jual beli yang belum jelas adalah sesuatu yang bersifat spekulasi atau samar-samar haram untuk diperjual belikan, karena dapat merugikan salah satu pihak, dari penjual ataupun pembeli. Yang dimaksud samar-samar adalah tidak jelas, baik harganya, barangnya, takarannya, masa pembayarannya, maupun ketidakjelasan yang lainnya.
- 3) Jual beli bersyarat adalah yang ijab qabulnya dikaitkan dengan dengan syarat tertentu yang tidak ada kaitannya dengan jual beli atau ada unsur merugikan dilarang oleh agama.
- 4) Jual beli yang menimbulkan kemudharatan. Segala sesuatu yang dapat menimbulkan kemudharatan bahkan kemusyrikan dilarang untuk diperjual belikan. Seperti jual beli patung, salib dan buku-buku bacaan porno karena jika diperjual belikan akan menimbulkan perbuatan maksiat.
- 5) Jual beli yang dilarang karena dianiaya. Jual beli yang mengakibatkan penganiayaan hukumnya haram, seperti menjual anak binatang yang masih membutuhkan induknya.

- 6) Jual beli *muḥāqalah*. Yaitu menjual tanaman yang masih disawah atau diladang. Hal ini dilarang karena masih samar-samar barangnya.
 - 7) Jual beli *mukhādarah*. Yaitu jual beli buah-buahan yang masih hijau (belum pantas dipanen).
 - 8) Jual beli *mulāmasah*. Jual beli dengan cara menyentuh misalnya, jika seseorang telah menyentuh sehelai kain maka orang tersebut telah dinyatakan membeli barang tersebut. Hal ini dilarang karena mengandung tipuan dan merugikan salah satu pihak.
 - 9) Jual beli *munābadzah*. Yaitu jual beli dengan cara melempar, seperti seseorang berkata: “lemparkan lah kepadaku nanti akan aku lemparkan kepadamu, setelah terjadi lempar melempar disitulah terjadi jual beli. Dan ini dilarang oleh agama karena mengandung unsure penipuan.
 - 10) Jual beli *muzābanah*. Yaitu menjual buah yang basah dengan buah kering. Seperti menjual padi kering dengan bayaran padi basah sehingga jika ditimbang ukurannya berbeda. Dan ini akan merugikan salah satu pihak.
- b. Jual beli yang terlarang karena faktor lain yang merugikan pihak-pihak terkait
- 1) Jual beli dari orang yang masih dalam tawar-menawar. Jika dalam jual beli masih tawar menawar, terlarang bagi orang lain untuk

Setiap orang atau kelompok mempunyai hak untuk memiliki, menggunakan, dan menjual sumber daya alam (termasuk air), serta menambah biaya pengelolaan dan pengemasannya. Ada tiga jenis pemilikan, yaitu: pemilikan pribadi, pemilikan pribadi yang terbatas, dan pemilikan publik. Dalam pemilikan pribadi, seperti air sumur (dilengkapi dengan reservoir atau tidak), pemilik mempunyai hak untuk menggunakan, menjual, dan memperdagangkannya. Dalam pemilikan pribadi yang terbatas, seperti danau kecil, sungai kecil, dan mata air yang berlokasi di tanah pribadi, pemilik mempunyai hak khusus dan dapat memperdagangkan secara terbatas, namun dengan kewajiban-kewajiban tertentu terhadap pihak lain. Adapun dalam pemilikan publik, seperti air danau (besar), sungai (besar), gletser (sungai es), laut, air salju, dan air hujan, semua jenis air ini dalam kondisi alaminya tidak dapat dijual-belikan. Namun, bila infrastruktur dan pengetahuan telah di investasikan untuk memperolehnya, seperti terjadi pada penyulingan air laut, maka air menjadi kepemilikan privat.²²

²² Laura Wickstrom, *Islam and Water: Islamic Guiding Principles on Water Management*, 98-108. Seperti di kutip dalam: <http://www.laskarinformasi.com/2013/04/air-dan-pemeliharaannya-dalam-islam.html>

Pengaturan hak atas air diwujudkan melalui penetaopan hak guna air, yaitu hak memperoleh dan memakai atau mengusahakan air untuk keperluan. Hak guna air dengan pengertian tersebut bukan merupakan hak pemilikan atas air, tetapi hanya terbatas pada hak untuk memperoleh dan memakai atau mengusahakan sejumlah air dengan alokasi yang ditetapkan oleh pemerintah kepada pengguna air, baik untuk yang wajib memperoleh izin maupun tidak wajib izin. Hak guna air untuk memenuhi kebutuhan pokok sehari-hari, pertanian rakyat, dan kegiatan bukan usaha disebut dengan hak guna pakai air, sedangkan hak guna air untuk memenuhi kebutuhan usaha, baik penggunaan air untuk bahan baku produksi, pemanfaatan potensinya, media usaha, maupun penggunaan air untuk pembantu produksi, disebut dengan hak guna air.

Pada dasarnya boleh tidaknya jual beli terhadap suatu benda tergantung pada sifat-sifatnya. Apabila benda tersebut dianggap baik dan wajar maka diperbolehkan untuk menjualnya. Dan yang diharapkan dalam Islam adalah jual beli yang dilakukan dengan kejujuran, tidak ada kesamaran atau penipuan atau segala sesuatu yang akan menimbulkan fitnah antara keduanya.

Berhubungan dengan dengan penelitian penulis mengenai jual beli air irigasi yang terjadi di Desa Rejosari Kecamatan Deket Kabupaten Lamongan. Bahwa air irigasi tersebut termasuk objek barang umum yang dimiliki oleh publik dan tidak untuk diperjualbelikan.